



Aide à l'Église en Détresse
Kirche in Not
Aid to the Church in Need

ACN SUISSE LIECHTENSTEIN

Directeur : Jan Probst

Référent pour la Suisse romande : Thomas de la Barre

Adresse: Cysatstrasse 6
6004 Luzern

Téléphone : 041 410 46 70

E-Mail : mail@aide-eglise-en-detresse.ch

Internet : www.aide-eglise-en-detresse.ch

Version courte:

Invité par « Aide à l'Église en Détresse (ACN) », l'Abbé Nicodème Schnabel, de l'Abbaye bénédictine de la Dormition à Jérusalem, participera au pèlerinage mis sur pied par l'œuvre d'entraide catholique ACN le dimanche 26 mai 2024 à Einsiedeln. Sa prédication aura lieu à 9h30 lors de la Sainte Messe à l'Abbaye d'Einsiedeln. L'après-midi, il échangera au centre de congrès ZWEI RABEN (à partir de 13h30) avec Mgr P. Paulus Sati, Irak, et Susanne Brunner, responsable des programmes étrangers à la radio SRF, sur le thème « Terre Sainte - Chrétiens entre les fronts : changement dans la société et dans l'Eglise ».

Pèlerinage d'« Aide à l'Église en Détresse (ACN) » avec l'Abbé Nicodème Schnabel, de Jérusalem

L'œuvre d'entraide « Aide à l'Église en Détresse (ACN) » invite à un pèlerinage à l'abbaye bénédictine Notre-Dame des Ermites à Einsiedeln le dimanche 26 mai 2024. L'Abbé Nicodème Schnabel, de l'Abbaye bénédictine de la Dormition à Jérusalem, sera le célébrant principal de la messe pontificale à 9h30 dans l'église de l'Abbaye. Tous les pèlerins seront invités ensuite à un repas à 11h30. Une table ronde aura lieu à 13h30 sur le thème « Terre Sainte - Chrétiens entre les fronts : changement dans la société et dans l'Eglise ».

Depuis l'attaque terroriste du Hamas contre Israël le 7 octobre 2023, la Terre Sainte est encore une fois en guerre ouverte. La minorité chrétienne se retrouve à nouveau prise entre deux feux et est souvent oubliée. Environ 1000 Palestiniens chrétiens vivent dans la bande de Gaza et survivent dans une immense détresse. 10'000 autres chrétiens à Jérusalem-Est et 37'000 en Cisjordanie occupée sont aussi durement touchés par cette situation, même si les intenses combats affectent en premier lieu la bande de Gaza.

Les licenciements massifs, l'arrêt presque total du secteur touristique et les restrictions sévères de mouvements dans les territoires occupés par Israël ont eu pour conséquence que de nombreuses familles chrétiennes ont perdu leurs sources de revenus et luttent désormais pour survivre. Selon des données locales, environ

100'000 migrants et demandeurs d'asile chrétiens se trouvent en territoire israélien. Le Patriarcat latin de Jérusalem a créé un vicariat spécifique pour les migrants et les demandeurs d'asile en 2011. Jusqu'à son élection comme Abbé, ce vicariat était dirigé par le Père Nicodème Schnabel, de l'Abbaye germanophone de la Dormition, située sur le Mont Sion, à Jérusalem.

Les chrétiens entre les fronts

Les Palestiniens – tant chrétiens que musulmans – sont de plus en plus marginalisés socialement. D'autre part, les chrétiens sont toujours davantage exposés aux attaques des juifs ultra-orthodoxes et à la violence des fondamentalistes islamistes. Le simple fait de porter en public une croix autour du cou peut suffire à déclencher de violentes attaques verbales et physiques. Les chrétiens sont une petite minorité prise entre deux feux, face à des communautés de plus en plus radicalisées. Leur vie en Terre Sainte devient chaque jour plus dangereuse. L'Abbé Nicodème se fait cracher dessus pratiquement tous les jours à Jérusalem. Lorsqu'il s'est installé il y a 20 ans, cela ne lui arrivait peut-être que tous les six mois.

Les chrétiens sont également victimes des bombardements qui dévastent la bande de Gaza. Depuis le début des hostilités, au moins 30 chrétiens sur un total de 1'000 ont déjà perdu la vie à Gaza. Parmi ces chrétiens assiégés, environ 130 sont catholiques.

Une aide ciblée pour les chrétiens sur place

« Aide à l'Église en Détresse (ACN) » vient en aide aux personnes qui souffrent en Terre Sainte par le biais de divers projets – ces derniers mois pour un total de CHF 700'000. Ainsi, ACN soutient une initiative du Patriarcat latin de Jérusalem afin d'assurer durablement l'approvisionnement des familles survivant dans les communautés chrétiennes isolées de la bande de Gaza, leur fournissant des biens de première nécessité tels que des articles d'hygiène, des médicaments, des denrées alimentaires et du carburant.

En Cisjordanie et à Jérusalem-Est, les chrétiens sont aidés en priorité en matière de soins médicaux, de bons alimentaires ainsi qu'avec un soutien pour assurer leur subsistance, notamment pour le paiement des loyers et des factures d'eau et d'électricité. En outre, des centaines de chrétiens ont dû fuir en raison de la guerre. Des logements leur sont désormais proposés, principalement dans des monastères, des auberges de pèlerins et d'autres institutions ecclésiastiques. Afin de pouvoir apporter cette aide, l'œuvre d'entraide « Aide à l'Église en Détresse (ACN) » demande un soutien dans le cadre du pèlerinage à l'Abbaye d'Einsiedeln.

Solidarité à Einsiedeln

« Aide à l'Église en Détresse (ACN) » invite au pèlerinage à Einsiedeln pour demander la protection de la Vierge Marie. Lors de la Sainte Messe, les fidèles seront invités à penser aux personnes en détresse en Terre Sainte et à prier pour la paix et

la réconciliation. La table ronde de l'après-midi doit permettre de mieux comprendre la situation complexe en Terre Sainte.

Le Père Nicodème Schnabel (né en 1978 à Stuttgart), Abbé de l'Abbaye bénédictine de la Dormition à Jérusalem, et Mgr Paulus Sati (né en 1978 à Mossoul, en Irak, rédemptoriste chaldéen), évêque de l'éparchie catholique chaldéenne du Caire et responsable de la Commission nationale Justice et Paix de l'Église catholique en Egypte, échangeront sur la situation en Terre Sainte. La modération sera assurée par Susanne Brunner (née en 1964, à Wetzikon), responsable des programmes étrangers à la radio SRF. Entre 2018 et 2022, elle a été correspondante de Radio SRF et de SRF News au Proche-Orient.

Toutes les personnes intéressées sont cordialement invitées. Seule l'inscription pour le repas au centre de congrès ZWEI RABEN est nécessaire jusqu'au 19 mai 2024 à l'adresse https://forms.office.com/Pages/ResponsePage.aspx?id=LirxsxCZFEuI2iQaPAekIR_82fm93AhJkKfLjmRqEKxUMDI2RzFPNkpHSEhDQk9ZMEtGTVJJTEdaUi4u

Photos :

1. L'Abbé Nicodème Schnabel, de l'Abbaye bénédictine de la Dormition, à Jérusalem (Photo : « Aide à l'Église en détresse (ACN) »)
2. Mgr Paulus Sati, évêque de l'éparchie catholique chaldéenne du Caire (Photo : « Aide à l'Église en détresse (ACN) »)
3. Susanne Brunner, responsable des programmes étrangers à la radio SRF (Photo : Thilo Remini)
4. Victor Tabash tient un magasin de souvenirs à Bethléem. Depuis le 7 octobre 2023, les touristes ne sont plus là et il craint pour sa survie économique. (Photo : « Aide à l'Église en détresse (ACN) »)
5. Sœur Nabila devant l'école bombardée des Sœurs du Saint Rosaire à Gaza, déc. 2023 (Photo : « Aide à l'Église en détresse (ACN) »)
6. L'école des Sœurs du Saint Rosaire à Gaza après le bombardement, déc. 2023 (Photo : « Aide à l'Église en détresse (ACN) »)

«Aide à l'Église en Détresse (ACN)» est une œuvre d'entraide catholique internationale de droit pontifical fondée en 1947 sous le nom «d'Aide aux prêtres de l'Est». Par l'information, la prière et une aide active, ACN soutient par ses projets dans quelque 130 pays les chrétiens persécutés, opprimés ou dans le besoin. Ses projets sont financés exclusivement par des dons privés. ACN est soutenue par la Conférence des évêques suisses qui recommande sa collecte.

Les dons avec la mention « Terre Sainte » peuvent être adressés à :



Aide à l'Église en Détresse
Kirche in Not
Aid to the Church in Need

ACN SUISSE LIECHTENSTEIN

Cysatstrasse 6, 6004 Luzern, Téléphone : 041 410 46 70

E-mail : mail@aide-eglise-en-detresse.ch; Internet : www.aide-eglise-en-detresse.ch

Compte : IBAN CH47 0900 0000 6001 7700 3